

### **Frage Nr. 1 an die Parteien zur Bundestagswahl**

Kriminalprävention befindet sich in einem Spannungsfeld zwischen Sicherheit und Freiheit. An welchen Stellen in diesem Spektrum setzen die kriminalpräventiven Ziele Ihrer Partei an? Welche Schwerpunkte werden gesetzt?

#### **Antwort PARTEI MENSCH UMWELT TIERSCHUTZ**

„Für uns geht Prävention in erster Linie einher mit Aufklärung und der Schaffung von Anlaufstellen und vielfältigen Bildungsmöglichkeiten, sowie der Ursachenforschung. Präventionsmaßnahmen sollten nicht durch Repression gestaltet werden, sondern durch ein davon unabhängiges Maßnahmenpaket gestaltet werden. Das bedeutet für uns, dass der Schwerpunkt in der primären universellen Prävention liegen muss. Dabei liegt der Ansatz nicht in der Einschränkung von Freiheiten (zum Beispiel durch die Gesichtserkennung bei Videoüberwachung) sondern setzt an der Gesellschaft als Ganzes an. Präventive Maßnahmen helfen sowohl den potentiell straftätigen Personen als auch den potentiell Geschädigten und der Gesellschaft als solche, da präventive Maßnahmen nicht nur aus Kostengründen das bessere Mittel als Gerichtsverhandlungen darstellen. Grundsätzlich muss die Kriminalprävention im weiteren Sinne betrachtet werden, da sie oft einhergeht mit anderen Arten der Prävention, wie beispielsweise der Suchtprävention.“